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Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter 

Rathaus 

80331 München München, 03.11.2022 

 

 

Einbau eines Abluftkamins im Landshuter-Allee-Tunnel 

 

Der Stadtrat möge beschließen: 

Das Baureferat wird aufgefordert, umgehend mit der Planung eines sog. Tunnelkamins am südlichen 

Ende des Landshuter-Allee-Tunnels zu beginnen, und den Stadtrat alsbald über den voraussichtlichen 

Zeit- und Kostenrahmen zu informieren. 

 

Gleichzeitig wird der Oberbürgermeister gebeten, in Nachverhandlung mit den Vereinen „Deutsche 

Umwelthilfe“ und „Verkehrsclub Deutschland“ zu treten, mit dem Ziel, das kürzlich vereinbarte 

stufenweise Dieselfahrverbot in München ab Februar 2023 auszusetzen. 

 

Begründung: 

Einen Tunnelkamin gibt es bereits im Petueltunnel (beim Hochbunker an der Einmündung der 

Riesenfeldstraße). Selbstverständlich hilft ein solcher, zusätzlich zu den Ventilatoren an der 

Tunneldecke, die Abgase im Tunnel abzutransportieren, und damit den Luftaustausch innerhalb des 

Tunnels zu fördern. Vorrangiges Ziel dieses Antrags ist es jedoch, die NO2-Messwerte an der 

Messstelle Landshuter-Allee, 100 Meter südlich des Tunnelendes, zu verbessern. Diese Messstelle 

weist den Prognosen nach als einzige innerhalb Münchens noch in 2026 eine Überschreitung des 

NO2-Grenzwerts von 40 µg/m³ aus1. Dabei sorgt die örtliche Nähe zum Tunnelausgang 

selbstverständlich zu einer Verzerrung der Daten.2 Durch den beantragten Tunnelkamin sollte es zu 

einer besseren Verteilung des Stickstoffdioxids kommen, was dessen Konzentration in unmittelbarer 

Nähe zu besagter Messstation verringern und so zum Entfall der Notwendigkeit von 

Dieselfahrverboten führen dürfte. 

 

Initiative: 

Iris Wassill Markus Walbrunn Daniel Stanke 

ea. Stadträtin ea. Stadtrat ea. Stadtrat 

 
1 8. Fortschreibung des Luftreinhalteplans der Landeshauptstadt München, Seite 19: 
https://risi.muenchen.de/risi/dokument/v/7379924 
2 Es bestehen begründete Zweifel an der Sinnhaftigkeit der Standorte der Messstellen, aber auch der 
Grenzwerte an sich. Diesbezüglich sei u.a. verwiesen auf den Redebeitrag der AfD-Stadtratsgruppe während 
der Stadtratsvollversammlung am 26.10.2022: https://stadt.muenchen.de/infos/sitzungsprotokolle.html  
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